



# Redes de trabajo: fortalecimiento de la gestión ambiental de Cecinas Llanquihue

**E**n ecología se habla de relaciones inter e intraespecíficas, las primeras asociadas las podemos asociar a las relaciones con los cercanos pero de distinta naturaleza ejemplo sería mutualismo situación donde ambos se ven beneficiados, pero ambos tienen interés distintos, un prestador de servicios local por ejemplo, y en la intraespecíficas de cooperación y competencia y como por ejemplo podemos considerar empresas que requieren los mismos recursos naturales para existir (competencia) o relación con autoridades e incluso relaciones con grupos de población cercanos - fuentes de trabajo (cooperación). Si bien lo antes descrito se observa muy abstracto es solo una definición y puede tomarse para entender el porque es importante generar redes.

El trabajo interdisciplinario como base del quehacer diario es fundamental para poder ser parte de la sociedad donde cualquier empresa o institución se encuentra establecido, conocer su espacio, quienes lo rodean y generar vínculos, permite desarrollar círculos virtuosos que fomentan sinergia en el desarrollo de la sociedad, más allá de lo que realmente puede ser se ámbito de acción (co-re bussnes - negocio principal).

Estos principios han sido por muchas décadas parte del día a día en Cecinas Llanquihue, el poder contar por ejemplo con programa de estudiantes duales (modalidad académica de integración entre la educación técnico profesional y la industria) ya desde la década de 1980 es un ejemplo de ello, programa que ha formado técnicos para la empresa y la región en el área de alimentos, administración y mantención. Ahora el trabajo realizado con instituciones regionales como el MMA en el marco de la política regional de educación ambiental por más de 20 años es otro ejemplo de esta "necesidad" de generar redes, pudiendo ser un aporte al desarrollo regional.

En un contexto global el poder participar de iniciativas diversas, como es el trabajo colaborativo que ha significado "Conexión Circular" (iniciativa regional de economía circular), se hace necesario el integrar habilidades, conocimiento y responsabilidades para llegar en 4 años a contar con una expresión de economía circular como es conexión circular, misma que hoy se integra al PTI de Economía circular y al Nuevo Centro Regional de Economía Circular; en

*El trabajo colaborativo es parte de las necesidades de quienes están en un determinado territorio y el entender las interacciones inter e intraespecíficas es parte del desarrollo de una organización.*



este contexto "la colaboración es el camino para lograr la Sustentabilidad, la generación de redes desde el mundo público y privado es la manera de optimizar el buen uso de los recursos para lograr metas y objetivos comunes. en la seremi del medio ambiente nos ha dado excelentes resultados y nos ha permitido mantener la realización de actividades y acciones en el tiempo, como el encuentro conexión Circular". Barbara Herrera Tamaya, profesional de la oficina de economía circular de la Seremi del Medio Ambiente Los Lagos.

Por su parte el ser parte del ecosistema regional en ámbitos de innovación y negocios es necesario, si como organización se quiere hacer cambios en la sociedad y que estos cambios sean beneficiosos para todos. La participación y difusión en distintos espacios ha permitido a la Empresa poder generar estos vínculos e intencionar los cambios, como lo reconoce Julio Bintrup, director ejecutivo Centro de Innovación Regional Los Lagos "Valoramos enormemente el trabajo con Cecinas Llanquihue. Su capacidad de ser innovadores

## “Desde el Centro de Negocios Sercotec Puerto Varas, celebramos el liderazgo de Cecinas Llanquihue como un referente de sostenibilidad”

Claudio López K.,  
jefe de centro del Centro de Negocios Sercotec Puerto Varas

en esencia y su integración en nuestras iniciativas nos permiten potenciar juntos el ecosistema regional, uniendo la solidez de una empresa histórica con una visión de futuro colaborativo", por su parte, Claudio López K, jefe de centro del Centro de Negocios Sercotec Puerto Varas, indica que, "Desde el Centro de Negocios Sercotec Puerto Varas, celebramos el liderazgo de Cecinas Llanquihue como un referente de sostenibilidad. Su compromiso con la gestión ambiental inspira a todo el ecosistema empresarial local a entender que la productividad y el respeto por el entorno son el único camino hacia el desarrollo futuro."

Las redes, no son solo poder tener contactos o ser mecenas de iniciativas diversas, como malamente algunos interpretan, el generar redes y que tengan significado es poder ser partícipes activos del que hacer de la sociedad y apoyar los cambios que beneficien a las personas, más allá del beneficio inmediato, generando un aporte a la sociedad y entendiendo que los cambios siempre son una oportunidad. ●

**1980**

partió un programa que ha formado técnicos  
para la empresa y la región en distintas áreas